

# Eidg. Departement des Innern (EDI)

---

12.05.2004 - 11:51 Uhr

## Le directeur de l'Office fédéral de l'éducation et de la science annonce son départ à la retraite

(ots) - Avec remerciements pour les services rendus, le Conseil fédéral a pris acte aujourd'hui du départ à la retraite annoncé pour fin novembre 2004 de Gerhard M. Schuwey, directeur de l'Office fédéral de l'éducation et de la science (OFES). En poste depuis 1991, Gerhard M. Schuwey aura profondément marqué les orientations actuelles de la politique suisse de l'éducation et de la recherche, aussi bien dans son volet national que dans son volet international.

Gerhard M. Schuwey a joué un rôle important notamment dans la révision du règlement sur la reconnaissance des certificats de maturité (ORM), qui a donné une impulsion décisive à la réforme des études gymnasiales. Il a dirigé les travaux pour la révision totale de la loi fédérale sur l'aide aux universités, qui a posé les fondements du partenariat entre la Confédération et les cantons dans la politique universitaire (création de la Conférence universitaire suisse en tant qu'organe commun de la Confédération et des cantons, compétent pour prendre des décisions sectorielles contraignantes; passage du financement des universités basé sur les dépenses à un système plus orienté vers les prestations). C'est sous la direction de Gerhard M. Schuwey que la Suisse a mis en place sa participation aux programmes-cadres de recherche et de développement technologique de l'Union européenne sur le mode projet par projet, puis a opéré le passage à la participation intégrale. Enfin, le directeur de l'OFES a assumé d'importantes fonctions internationales en qualité de représentant de la Suisse dans le groupe européen de suivi de la mise en œuvre de la Déclaration de Bologne.

Né en 1940 à Jaun (FR), Gerhard M. Schuwey a obtenu une licence de philosophie à l'Université de Fribourg. Après quelques années dans l'enseignement, il a été appelé en 1967 par le Conseiller fédéral Hans-Peter Tschudi au Secrétariat général du Département fédéral de l'intérieur. De 1977 à 1987, il a été le conseiller scientifique du chef du DFI pour les questions relatives à la culture, à la science et à l'éducation. En 1987, Gerhard M. Schuwey a accédé au poste de vice-directeur de l'Office fédéral de l'éducation et de la science, avant d'être nommé directeur de cet office en 1991. En 2002, Gerhard M. Schuwey a reçu le titre de docteur honoris causa de l'Université de Berne, en reconnaissance de son engagement en faveur de l'enseignement supérieur suisse et, en particulier, des sciences humaines et sociales.

Le Conseil fédéral remercie Gerhard M. Schuwey pour les services rendus et forme ses meilleurs vœux pour sa retraite.

DÉPARTEMENT FÉDÉRAL DE L'INTÉRIEUR  
Service de presse et d'information

Renseignements:

Martin Fischer, chargé d'information, Office fédéral de l'éducation et de la science,  
tél. 031 322 96 90